

VIOLENTA BATALLA

Se desarrollará en la Casa de Campo y en la Ciudad Universitaria

TODA LA NOCHE LOS NACIONALISTAS HAN ATACADO VIOLENTAMENTE A LAS POSICIONES ROJAS

Grandes refuerzos nacionalistas han llegado de otros sectores para romper el anillo rojo al oeste de Madrid

MADRID, 13. UP. — Toda la noche los nacionalistas continuaron sus intenciones de hacer retroceder a las fuerzas rojas en la Casa de Campo y en la Ciudad Universitaria. Ambos combatientes están usando enormes cantidades de granadas de mano y para morteros de trinchera. En distintas ocasiones ocurrieron encarnizados combates a bayoneta calada y cuerpo a cuerpo. Los círculos oficiales informan que los nacionalistas han recibido numerosos refuerzos de otros sectores, y que están realizando un esfuerzo supremo para romper el anillo de hierro con que...

(Pasa a la pág. CUATRO)

5c
EN TODA LA REPUBLICA

Quindici
Nº 337 - Director: Rafael Soley - Año II
San José, Martes 13 de Abril de 1937

EDICION
ESTRELLA

VIOLENTO ATAQUE

Del Congreso de nacionalistas indios contra Gran Bretaña SE HACE CASO OMISO A LA INVITACION DEL VIRREY

DELHI, Indiana, 13. — En un congreso de los nacionalistas indios ha hecho caso omiso a la invitación del virrey de la India Británica, el marqués de Linlithgow, provincial Indio, hasta que los miembros del congreso han decidido no aceptar los cargos a que se les provincias controladas por ellos gobernadores en casos espina partido del congreso tienen derech según determina la nueva constitución exigidas por dicho partido. (Pasa a la Pág. 5)

DOS CRUCEROS ALEMANES LLEGARON HOY A BILBAO

EL CRUCERO NACIONALISTA "ESPAÑA" BOMBARDEA SANTANDER y CURIEZO

SAN JUAN DE LUZ, 13 UP. —El acorazado británico HOOD marchó al medio día de hoy rumbo a Bilbao, y dos cruceros alemanes se han unido a la escuadra internacional en la rada de dicho puerto. Informes llega

dos de Bilbao aseguran que el acorazado "España" de las fuerzas navales nacionalistas bombardeó hoy el puerto de Santander como también la ciudad costera de Curiezo con el propósito de cortar las comunicaciones

con Bilbao. Se cree que la ausencia de barcos de guerra nacionalistas en las aguas del Cantábrico se debe a la presencia del gran crucero de batalla inglés.

4% Primer Dividendo

PARA LOS ACREEDORES DE LA SOCIEDAD AGRICOLA DE AHORROS

El Juzgado Segundo Civil autorizó ayer la distribución

111 mil colones, capital reconocido de la quiebra

En el juzgado segundo civil de esta ciudad ha venido tramitándose, como saben nuestros lectores, la quiebra de la sociedad agrícola de ahorros.

Hace algunos días ofrecimos el informe de que se estaba ya terminando de recoger la mayor suma, a efecto de acordar la distribución del primer dividendo entre los acreedores.

Depositado el dinero, el juzgado según civil acordó ayer distribuir el primer dividendo entre los acreedores, a quienes corresponderá un cuatro por ciento, según se nos informó.

El capital reconocido por los acreedores monta a ciento once mil (Pasa a la página 4)

Crisis de Gobierno en Bulgaria

El Rey Boris hará cambios en el Gabinete

SOFIA, 13 UP. — Los rumores que el rey Boris de Bulgaria se propone demorar de nuevo la construcción del gobierno y proyecta

Suspendida La Reorganización del Partido Republicano Nacional

EXPLICA EL DIP. MARTIN LAS RAZONES DE ESA SUSPENSION TEMPORAL. El Jefe del Estado estimó prematuro el procedimiento que tendía a reorganizar el Partido

El diputado Lic. don Ernesto Martín miembro del Comité Ejecutivo del Partido Republicano Nacional, ha abandonado temporalmente la capital, para una temporada de salud y descanso. Por el momento permanece distanciado de la política activa, aunque siempre atento a la marcha de los acontecimientos. En vista de los trabajos de organización de ciertos grupos de electores que se apresan a participar en las próximas elecciones, el señor Martín a-



Lic. MARTIN

consejó y participó en gestiones, suspendidas, preparatorias, para poder en plena acción a aquel partido (Pasa a la Pág. OCHO)

250 MIL COLONES DE EMPRESTITO

PARA LA MUNICIPALIDAD DE HEREDIA

No serán Aumentados los Jornales

DE LOS TRABAJADORES DEL GOBIERNO

EL PROBLEMA PLANTEADO SERA RESUELTO CON BASE EN OTRAS MEDIDAS. De diversas obras públicas se plantea el aumento en vista de mayores jornales en las actividades agrícolas

Brigada Sanitaria en El Pozo

Establecerá la United

Una barbaridad como enfermar a la gente del interior de las zonas (PASA a la Pág. 5)

En trabajos de fomento del cantón del Naranjo han disminuído actividades por falta de peones. En esa sección el obrero llega a los trabajadores salarios plazar de labor, mientras que, por 6 horas de palea los finqueros cafetaleros de la región pagan al peón 250 colones. En vista de esa circunstancia, vecinos de las localidades beneficiadas por esas obras se han dirigido al jefe del estado pidiéndole haga lo posible por evitar trastornos en esos trabajos pagando los peones o los jornaleros corrientes, lo que no puede ser porque el gobierno actúa en esos gastos a presupuestos fijos y porque entrar en una competencia oficial en ese sentido equivaldría a agravar para los agricultores la crisis de los altos jornales. En consecuencia, el gobierno se ve en el caso de proceder dentro de una situación crítica, por el momento difícil de re-

Codificación de leyes y decretos sobre educación

Realiza el Lic. don Joaquín Fernández Montufar

Como complemento a las reformas a las leyes generales de educación (Pasa a la página 4)

Abordará el problema eléctrico de esa ciudad

Esta noche se reunirá la municipalidad del cantón central de Heredia con el fin de conocer de diversos asuntos y en particular para abordar — una vez más — el asunto relativo a los servicios eléctricos, sobre los que ha recibido el ayuntamiento florentino numerosas quejas. Es muy probable que se acuerde en la sesión de hoy la redacción de una excitativa al soberano congreso que será enviada en los primeros días del mes entrante, tendiente a pedir a los señores dipu-

GRAN IMPULSO a La INDUSTRIA de PERFUMERIA

DISPUESTO EL PODER EJECUTIVO A LLEVARLO A CABO

FABRICA NACIONAL DE LICORES HA INICIADO IMPORANTES ENSAYOS

Próximamente se pondrán a la venta los nuevos productos

El poder ejecutivo está firmemente dispuesto a darle un gran impulso a la industria de perfumaria (Pasa a la pag. 8)

La PRIMERA Junta RURAL De CREDITO En PURISCAL

EL JUEVES PARTEN A ESA ZONA DOS DELEGADOS DEL BANCO NACIONAL PARA HACER LOS ESTUDIOS PREVIOS

Se darán créditos hasta de 500 colones a todos los agricultores y ganaderos que lo soliciten con garantía para el Banco

Informa hoy nuestro colega LA TRIBUNA de que se van a fundar en Costa Rica por el Banco Nacional (Pasa a la pag. 8)

Los médicos americanos diagnostican con inusitada franquesa su propio caso

¿HA GANADO LA HUMANIDAD CON EL MEDICO ESPECIALIZADO Y SUPERCIENTIFICO?

Un informe demuestra que ni los médicos de los Estados Unidos están satisfechos con su situación ni la nación con su sistema de asistencia pública

LA VUELTA DEL DR. A LA FAMILIA

(Por el doctor Julio Cantalá, exclusivo para NOVEDADES)

En los Estados Unidos surgen los grandes contrastes. Es el país de los Hospitales "mastodontes" de los laboratorios más ricos y de las clínicas más perfectas, la nación del mundo en donde la "Medicina Preventiva" ha llegado a hacer milagros y al lado de estas maravillas, en el Estado de New México la tercera parte de los enfermos se mueren por falta de asistencia médica, la cuarta parte de las madres alumbran sin auxilios de la ciencia. Todos los años mueren en el país 15,000 enfermos de tuberculosis que no pueden ser atendidos en los hospitales. Muchos falsantes y curanderos se enriquecen a cuenta de la ignorancia y sobre todo "en los Es-

tados Unidos, el país de la Higiene y de la medicina super-científica, mueren más mujeres de parto que en ninguna otra parte del mundo". La persona del médico americano no es víctima también de una porción de factores incongruentes. Financieramente no avanza. Es un ser catalogado dentro de la clase media sin grandes esperanzas de alzar la cabeza pecuniaria. La mayoría de los médicos al llegar al final de sus días mueren pobres. El médico es víctima de una profesión que le exige las 24 horas del día. Salvo raras excepciones, no tiene tiempo "para nada". Es una bestia de carga metido en un circulo

lo vicioso del que difícilmente puede salir. Pero por fin el "médico trata de diagnosticar su propio caso". Surge en los Estados Unidos una corriente para encontrar las causas patológicas que afectan tanto a la medicina como al galeno. En la primera semana de abril se ha hecho público un informe en que se estudian los males citados. "The American Foundation" se ha dirigido a 2,200 médicos en todos los Estados de la Unión, con 10 o más años de ejercicio profesional preguntándoles si en realidad la medicina debe sufrir cambios radicales, y de que manera deben de

Pasa a la Pág. TRES

NOTICIARIO — RELAMPAGO

A Mañolo el gobernador se le ha metido en la cabeza que el patio municipal es propio.

Ayer, cuando nos invitaba para que asistiéramos a la inauguración, nos decía:

—Venga por casa, hombre, venga por casa...

Don Juan Santamaría nos ha enviado una enérgica protesta desde su pedestal de Alajuela. Dice que todos los años han dado en flor de irlo a molestar con discursos y estudiantes.

Que ya no quiere más vainas.

Porque mientras tanto aquí estamos todos los días desprestigiando su tea. Que nuevas bombas, que cuerpos adicionales de bomberos y que si don Jaime no dejó que se quemaran los cigarrillos... y un montón de cosas más.

O su tea se respeta o se baja de allí.

Basta de juerguesillas...

El director de la Escuela de Agricultura hizo ayer una inspección por los campos productores de Trigo...

Y piensa hacer otra por los de Abacá.

Y por las de Manganese.

Cuál es, viejo?

En cambio no se ha acercado a inspeccionar las zonas de guizos que tanto abundan efectivamente y desgraciadamente.

BREVES — Y MUY — BREVES

CONSUELO

Un motorista manejando su automóvil de 30,000 pesos, pasa a un viejo y destrozado automóvil y no resiste a la tentación de jugarle.

"Quiere decirme amigo, le grita, de qué proviene todo ese ruido que va haciendo su carro?"

—No es el auto, responde el otro, son los 20,000 que no gasté en comprar un auto como el suyo los que me suenan en el bolsillo.

LA UNICA

Yo no encuentro otra explicación para Trótzky que la de que es tan sumamente de izquierda que se perdió de tanto correrse para ese lado.

LITERARIA

Mi mujer es un poema, su nuevo traje un epigrama, la cuenta de la modista una novela histórica.

EDITORIAL

SECRETARIA DE AGRICULTURA

Era realmente una inexplicable anomalía el que siendo Costa Rica un país agrícola no tuviera una Secretaría de Agricultura, es decir un departamento especial, concreto y dedicado con tesón al estudio de nuestros problemas agrícolas; y era realmente inexplicable porque nuestra característica principal, nuestra fuente de riqueza, nuestra modalidad es esa: la agricultura. Agricultores son nuestros hombres de estado, agricultores son nuestros profesionales, agricultores son nuestros políticos, agricultores son nuestros campesinos, y agricultores son casi todos los ciudadanos de la República. Costa Rica ama el campo. El anhelo de todo ciudadano es el de cooperar en todas las funciones sociales del país, bien desde un bufete de abogado, bien desde una clínica, bien desde un banco o de un establecimiento comercial o industrial, pero sin despegar los pies de la tierra. El Presidente Jiménez es uno de los ejemplos más conocidos de esta modalidad costarricense. El es político, él es un eminente abogado, él es un exgobernante que ha desempeñado la presidencia en tres diversos períodos. El ha sido diplomático y parlamentario. Su cooperación la ha prestado a todas las actividades nacionales. Pero jamás ha dejado de tener un pedazo de tierra. Jamás ha dejado de mantener sus ojos puestos sobre la finca, sobre la producción agrícola o pecuaria. Ha dicho muchas veces que lo que ha ganado en las oficinas públicas o privadas, lo invierte en la tierra. Y no cabe duda que eso es el buen sentido del ciudadano. Si se recibe el bien de la patria, hay que engrandecer la patria. Y la mejor forma de engrandecerla no es acumular dinero avaramente, sino invertido en producir, en sembrar, en cultivar, en engrandecer el acervo de nuestros campos. El Presidente Cortés antes que Presidente ha sido agricultor. Su finca es su afición, y presta tan buenos servi-

cios al país desde la presidencia dirigiendo la nave del estado, como desde su pequeña o grande finca cultivando la tierra. Y como esos dos ciudadanos todos los demás. El anhelo del trabajador, y acaso a ello se deba nuestra paz, es la de tener un rincón costarricense en el campo donde sembrar y producir. Somos los somáticos de la tierra. Como Francia queremos a nuestro suelo entrañablemente. No vivimos en un país de paso, en un país en donde se hace el negocio y se abandona. No vivimos en un país de beduinos. Vivimos en un país en donde el arraigo es el alma mater de nuestro nacionalismo y la base firme de nuestra democracia. En pocas naciones la propiedad está tan bien repartida como en la nuestra. No tenemos a la mano los datos estadísticos para poder precisar en qué porcentaje existen los propietarios en Costa Rica. Pero ese porcentaje es muy alto y honra mucho a los costarricenses. Y los honra porque ello significa que no somos latifundistas, que no somos injustos, y significa también que hay un anhelo de trabajo y de independencia. Es el amor a la tierra. Lo propio, lo libre, el campo de trabajo, el esfuerzo hecho realidad. Y siendo, como antes dijimos, esta la principal característica costarricense no tiene explicación que no tengamos a la hora de ahora una Secretaría de Agricultura. Ella sería de gran provecho para todos. De ella habrán de dimanar los buenos consejos y las buenas orientaciones. Creemos desde luego que el empirismo agrícola es bueno. Muchos años llevamos de vivir así. Pero si al empirismo logramos aunar lo científico habremos de mejorar sin disputa.

El Gobierno ha pensado muy bien en crear esa Secretaría. Hacía falta. Y no podemos menos que aplaudir con entusiasmo el proyecto, porque ello significa que el actual Gobierno se adapta en un todo a la modalidad nacional.

FECHAS Y ANIVERSARIOS

13 DE ABRIL

En 1832 nació en Ambato, Ecuador Joan Montalvo patriota que dedicó el prestigio de su pluma a combatir la dictadura de García Moreno.

En 1493 hizo su entrada triunfal en Barcelona, Cristóbal Colón, a su regreso del viaje del Descubrimiento.

—En esta fecha de 1904 y durante la Guerra Ruso-japonesa fué yo lado el acorazado ruso Petropaulowka en Port Arthur.

—En 1853 murió en San Agustín, Florida Felix Varela y Morales insigne patriota cubano.

SU DESTINO HOY

El niño que nazca en este día, 13 de abril, por regla general será retraído o demasiado agresivo durante el periodo de la adolescencia, por lo cual necesitará que se le guíe inteligentemente.

La mujer nacida el 13 de abril es casi siempre muy modesta especialmente en asuntos relativos a sus ejecutorias o a su talento. Es, sin embargo, muy decidida, lo que hace que generalmente alcance lo que se propone. Debe desarrollar el mayor grado posible de sociabilidad. Con muy poco esfuerzo puede hacerse sumamente popular. Es conveniente que cultive sus amistades. Si se emplea con casas comerciales, artísticas, literarias, educativas o de publicidad encontrará oportunidades excepcionales de progresar. Sus perspectivas matrimoniales parecen muy brillantes.

Si es usted hombre y nació hoy tendrá que aprender a tener té en sí mismo si quiere realizar sus ambiciones. Tendrá éxito como artífice, contratista, actor, escritor, arquitecto o negociante.

GLOSILLA DE HOY

¿Cuál es el Concho?

Razón bastante tiene el comentarista de nuestro colega LA TRIBUNA, al hacerse esa pregunta. Han desaparecido tanto a nuestros patillos, que los patillos que nos presentan los artistas de teatro, los imitadores radiofónicos, los caricaturistas y dibujantes que ya esos conchos, no son nuestros conchos, no son los campesinos de Aquileo; entre el concho de Aquileo, el de Magón y el que nos presentan hoy, hay una psicología muy lejana entre unos y otros.

El concho nuestro, el de nuestros días, es un tipo elegante y apuesto; sabe vestir, conoce de so-

(PASA a la Pág. 7)

"LUCES DE LA HISTORIA"

Panel 1: CERCA A SU FOGÓN KIT Y MOLLY OYERON ATERRADOS EL GRITO DE UN GATO MONTÉS.

Panel 2: DEBE PASAR ALGO EN LA SELVA, MOLLY, PARA QUE UN GATO MONTÉS SE INQUIETE ASI---

Panel 3: PUEDE SER ALGUN CIERVO O TAL VEZ UN OSO, PERO OJALA NO SEAN INDIOS. TAL VEZ LOS CHEROQUIS VIERON NUESTRO FOGÓN - APAGUEMOSLO.

Panel 4: YA ES TARDE PARA ESO - SI LO VIERON AQUÍ VENDRAN - VAYAMONOS PRONTO. ESCONDAMONOS TRÁS ESTAS ROCAS - POR LA LUZ DEL FUEGO PODREMOS SABER QUIEN VIENE - SI SON LOS INDIOS ESCAPAREMOS - NO PODRÁN SEGUIR NOS HASTA QUE AMAÑEZCA.

INTERVENCION Técnica y Económica de LA UNITED en las actividades bananeras del Pacífico

Nuestra LEGISLACION SOCIAL

Será estudiada en el Perú — Ha sido pedida por la Caja Nacional de Seguro Social de aquel país

NUESTRA LEGISLACION FIGURARA EN EL ARCHIVO BIBLIOGRAFICO DE ESA INSTITUCION

El gerente de la Caja Nacional de Seguro Social del Perú, una de las instituciones más serias de ese hermano país, acaba de enviar al director general de estadística de Costa Rica una comunicación por medio de la cual informa que esa institución se propone fundar un archivo de cons...

ta bibliográfica. Expresa que desea obtener documentos relacionados con la legislación costarricense sobre cuestiones de trabajo, previsión social, medicina, higiene y otras disciplinas científicas y económico-sociales.

Esa legislación será convenientemente estudiada por el respectivo departamento de la Caja Nacional de Seguro Social que tiene folletos en los que está consignada la legislación que se ha emitido en Costa Rica acerca de los problemas sociales.

LOS MEDICOS ME

Viene de la pág. 2

orientarse tales reformas. Las 2 260 respuestas concuerdan en que la "medicina necesita una reforma para bien del público y de los profesionales". Este movimiento ha creado entre los médicos que han respondido tres escuelas: 1. La que dice que la Medicina debe ser completamente socializada y dependiente del Gobierno como es por ejemplo el ejército. En este caso los médicos serían funcionarios del Estado como lo son los militares. El sostenimiento de este nuevo régimen se haría a base de un seguro de salud obligatorio, en unos casos pagado sólo por el ciudadano, en otros por el gobierno y otras veces por el gobierno y el ciudadano. 2. La segunda escuela es la de los conservadores que son, como es lógico, los pocos médicos que ganan mucho. Sostiene que la medicina debe de ser libre como hasta ahora ha sido. 3. El tercer grupo que afirma que una mezcla de las anteriores quizá pudiera resolver el problema, es decir, una profesión libre controlada de cierta manera por el gobierno con objeto de investigar la capacidad de los profesionales y al mismo tiempo la aceptación de "pólizas de seguro" que servirían para pagar los honorarios del profesional libre.

Sobre estas tres opiniones, domina una en la que todos los médicos están de acuerdo y es que si se socializa la medicina, hay que hacerla de una manera en que "quede libre de la influencia de los políticos" o del "caciquismo" de los que dirigen las grandes sociedades y corporaciones.

Este informe lo consideramos de una trascendencia enorme, pues tal problema está sobre el tapete en algunos países de Hispano América. Analiza miles y miles de cartas y por ellas se ve la "patología" que afecta al ejercicio de la medicina moderna o en otras palabras las causas que han ocasionado este desequilibrio y "malestar" tanto en los enfermos como en los médicos. Citaremos algunos "síntomas de la enfermedad".

La "revolución industrial" ha afectado el ejercicio profesional, como ha cambiado la vida de los pueblos rurales. He aquí lo que dice un galeno: Empecé a ejercer en el año 1903 en un pueblecito de la campiña compuesto de unas 75 casas. Veía a mis enfermos movilizándome a caballo. Tenía tiempo de sobra para atender bien a mi reducida clientela. De repente se instalaron unas fábricas, llegó al lugar gente muy rara, surgieron las clínicas de estos talleres, luego un hospital. Industria, mecánica y falta de interés profesional por el enfermo. La fábrica se convirtió en el centro de la asistencia médica."

Otro elemento revolucionario ha sido el avance rápido de la ciencia en todas sus ramas y que no todos los profesionales han podido seguir. Ejemplo: "Cuando hace años empecé a ejercer, dice otra carta, usaba unos métodos que se diferencian de los de ahora tanto como el carro tirado por un hombre del aeroplano de Lindbergh. Cataplasmas, ventosas y no mucha desinfección. He traído al mundo cientos de niños y aunque en aquellos días la higiene no era muy avanzada, puede decir que apenas he tenido contratiempos. Todo era sencillo entonces. Ahora no puedo ir adelante con ningún enfermo si en los primeros momentos no pasa por el análisis de orina, recuento leucocitario de sangre, Wassermann, Rayos X. Metabolismo basal, etc. etc. ¿Cuántos enfermos pueden pagar todo esto?"

La educación moderna ha creado un tipo de médico muy diferente del de hace unos años. Ahora el muchacho que sale de la universidad es un "super-científico" con miras a una especialidad que le dé frutos pecuniarios. En una carta dice un Decano de una famosa escuela de medicina que solo el veinte por ciento de los llamados especialistas merecen este calificativo. El mismo especialista se da el título de tal y en muchos casos, un "diploma" cualquiera colgado en el consultorio garantiza el crédito profesional del galeno. El estudiante moderno sale de la Universidad hecho "un técnico" con conocimiento profundo del manejo de una infinidad de aparatos, pero como clínico es un desastre. Un profesor escribe: "En una sala de mi servicio había un enfermo que mostraba un pecho que cualquiera que no fuera médico, podía ver que tenía un corazón que palpitaba enormemente y de gran tamaño, es decir, lo que llamamos corazón bovino. Pedí a uno de mis internos novatos que me diera su opinión sobre el caso y me contestó: Excúscame profesor, pero todavía no ha llegado el informe teleröntgenográfico. Aleé los brazos y grite en la sala: Sombra de Hipócrates, ojos de Laeoc y Sydenham, ayudad a este desgraciado."

La exageración por aparatos y exámenes de laboratorios ha ido muy lejos en los últimos años. En cambio el trabajo de la clínica, la vulgar observación del enfermo se ha abandonado. He aquí lo que dice un clínico veterano: "Nunca he visto en mi larga experiencia un error debido a la interpretación de los conocimientos básicos de la clínica. En cambio puedo citar una porción de equivocaciones basadas en una falsa interpretación de esos aparatos que muchas veces nos ayudan, pero otras nos confunden".

El "New York Times" en uno de sus editoriales consigna este movimiento de gran importancia pre-

samente por su espontaneidad. No ha sido, dice, un movimiento preparado por ninguna asociación o sindicato, sino la respuesta natural de miles y miles de médicos que hablan en forma independiente.

No hemos visto en este informe ninguna carta que analice otro asunto de suma trascendencia, y es el de mayor o menor eficacia del trabajo que hacen los extranjeros que salen de sus países "enfáticamente a ampliar estudios". Por el número de casos que personalmente hemos visto, podemos decir que hay muchachos que efectivamente aportan a su país una cantidad de conocimientos que serán útiles. Pero hay otros, y no son pocos, para los cuales la permanencia en un país extranjero, tiene la misma importancia que se vieran una película. Lo más difícil es el conocimiento del idioma y la asimilación al ambiente. Sólo al cabo de un par de años puede un médico dominar la rutina diaria de un idioma anglo-sajón y conocer la atmósfera hospitalaria del país. El muchacho durante los primeros meses está completamente perdido y hasta le parece que las enfermedades y los síntomas son aquí diferentes. Hemos visto varios casos. Hay por el contrario otros que llegan con el propósito de no asombrarse de nada y las lecciones de cualquier maestro las oyen como cosas ya por todos sumamente sabidas. Claro que el clínico veterano es el único que en verdad, aunque esté en ambiente extraño, se entera en seguida de todos los problemas científicos que le rodean.

"Una perfecta relación entre el público y los médicos sería ventajoso para los médicos y para los enfermos", dice una de las cartas.

¿Cómo actuará el público y las autoridades ante este movimiento?

Hay una tendencia, común; y es controlar la capacidad de los profesionales, limitar el número de especialistas, volver al clásico médico de familia que conocía muy bien "el tornillo flojo" que tenía el organismo de sus clientes y sobre todo la "humanización" de la profesión, es decir, hacer que el médico sea el sacerdote legendario, es el científico que mira al enfermo con la curiosidad que observaría un conejo de laboratorio.

La segunda parte es colocar al médico en un plano social elevado con una independencia económica que le permita sostener con dignidad su sacerdocio.

SURGEN NUEVOS MOTINES EN LA INDIA

ALLAHABAD, 13. UP. — En un amotinamiento comunal que se suscitó ayer tres manifestantes fueron muertos y 24 heridos, mientras la turba incendió varias casas de los musulmanes y las saquearon

CONSIDERABLE AUMENTO DE LA PRODUCCION CON LAS ACTIVIDADES QUE SE DESARROLLAN

Grandes extensiones en arrendamiento para nuevas siembras

Informamos ayer de estudios de Ingeniería que hace la United Fruit Co. en zonas internas de la región costera sur del Pacífico, en la intención pareciera de unir por un ferrocarril o tranvía las secciones de El Paso con Golfo Dulce, habilitando una enormidad de hectáreas de terrenos magníficos que posee en ese territorio, en una paraje espléndidamente maravillosa y fecunda, bañada por multitud de ríos, quebradas y riachuelos.

Inteligentes observadores afincados en esas lejanías no atinan a comprender esas actividades de la United Fruit demarcando trazados de esa especie sin promover al mismo tiempo, otras tendencias a construir edificios para establecer oficinas, negocios y domicilios de empleados, como sería lo primero en hacer, de tener intenciones de explotar por sí misma esas tierras, de lo que se deduce que sus proyectos se reducen a habilitarlas para darlas en arrendamiento.

Así ha de ser, indudablemente, — comentan esos propietarios, — a juzgar también la situación por los siguientes significativos antecedentes: La única finca de bananos

formada por la compañía en esa región, fué para obtener semilla; otra, magnífica, que llegó a su poder por compra a don Favio Calc, la dió en arrendamiento a Mr. Lutz. A la vista está, pues, que la United seguirá indeclinablemente dentro de las líneas de la política comercial que en estos negocios se ha trazado en Costa Rica de ser simple compradora y exportadora de fruta, mas no productora.

De toda suerte, su intervención técnica y económica en estas actividades agrícolas son de enorme provecho para el país, porque a medida que progresa la industria bananera su amparo y apoyo, ya se ve cómo en ambos litóales, con provecho incuestionable para la nación, en lo que se refiere determinadamente a la región del Pacífico, el cómo se provee la United con parcelas particulares terrenos en arrendamiento y dinero para cultivarlos, la producción de bananos será de millones de racimos en un corto período de años por la febril actividad de deseos y ambiciones que hay por explotar esos negocios.

AHORA ES TIEMPO DE VACACIONES

Estamos en pleno verano, en tiempo de vacaciones. Las gentes de las ciudades salen para los campos para reponer las energías perdidas durante la ruda labor del año. El tomar vacaciones es costumbre propia de países civilizados y significa cultura y sensatez.

Las personas que trabajan con la inteligencia necesitan, más que otras, de vacaciones, pues las delicadas funciones del cerebro y sistema nervioso agotan mucho más al organismo que el trabajo muscular.

Nada contribuye tanto a reconstituir el organismo debilitado por el trabajo excesivo, por preocupaciones de familia o de negocios, por enfermedades o por otros excesos, como la vida en el aire libre, donde pueden recibirse los rayos directos del sol, creadores de vitaminas, donde se respire el ambiente campestre saturado de oxígeno que enriquece y vivifica la sangre, donde la alimentación es frugal y sana, en un sitio silencioso y tranquilo que hace olvidar la rudeza de la lucha por la vida y eleva el espíritu hacia lo noble y lo bello.

Pero conviene cooperar con la Naturaleza tomando un tónico y reconstituyente, como la Fosfo-Kola, a fin de acelerar el proceso de reconstrucción. La Fosfo-Kola está compuesta de extracto total y asimilable de nuez de kola, glicérolfosfato y gluconato de calcio, extracto de quina roja y cafeína naciente, es decir, los más preciosos medicamentos para tonificar el organismo y reconstituir el sistema nervioso. La Fosfo-Kola tiene sabor agradable y la pueden tomar todas las personas sin ningún peligro. Su precio es moderado y es fácil de conseguir en cualquier botica del país.

EL GARAGE ALFARO

AVISA A SUS CLIENTES Y FAVORECEDORES que desde hoy en adelante ha rebajado sus tarifas en cuanto a servicios en la ciudad y carreteras, a razón de

C 5 00 LA HORA

excepto a Las Nubes y Sanatorio.

NOTA: Las fracciones de hora si se cobrarán a razón de C 6.00. CARRERAS, como de costumbre: desde C 1.00 en adelante.

TELEFONOS: 3128 y 3355

1.º de Abril de 1937.

ASAMBLEA GENERAL DE INSPECTORES Y VISITADORES DE LA REPUBLICA

Se verificará el 15 del corriente y en ella serán abordados importantes problemas educativos

El jueves 15 de los corrientes tendrá lugar una nueva conferencia general de inspectores y visitantes de escuelas de todo el país, con el objeto de abordar importantes aspectos de la enseñanza nacional. Se da mucha impor-

tancia a esta reunión, ya que en ella la jefatura técnica de educación dará a conocer nuevos aspectos de las distintas metodologías para diversas asignaturas programadas.

DECISIVA para la Guerra Civil

Así opinan los observadores militares extranjeros en declaraciones para la "United Press" y "La Tribuna"

HENDAYA, 13. UP. — El bloqueo de Bilbao se considera en este momento la acción militar más importante que ha ocurrido en la guerra civil española. Los observadores militares opinan que si el general Franco logra sostener el bloqueo durante un tiempo suficiente para vencer la ciudad de Bilbao por el hambre, toda la guerra se puede decidir mediante esta acción. Dicen los expertos que si el general Franco logra someter al principal puerto vasco, los nacionalistas dispondrán de tropas suficientes para ejecutar dos distintos movimientos de flanco para aplastar a las fuerzas rojas en Asturias como también en la región de Santander y Gijón en el Cantábrico. Aseguran los militares extranjeros que estas operaciones de flanco representarían la continuación más lógica después de la captura de la capital vasca, pues con los puertos del Cantábrico en sus manos y la provincia de Asturias dominada definitivamente, el general Franco podría retirar el grueso de su ejército en ese frente para emplearlo en Madrid, mientras sus fuerzas navales podrían establecer el bloqueo efectivo de Valencia y de los otros puertos rojos en el Mediterráneo. Los militares extranjeros hicieron este análisis del posible futuro desarrollo de la situación en el momento que Hendaya zumba con rumores no confirmados que los milicianos vascos están dispuestos a rendirse para salvarse la población civil del hambre y de la absoluta extenuación. Estos informes fueron desmentidos por el gobierno vasco, y los observadores en la ciudad sitiada dijeron que ni siquiera se contemplaba ese paso. Sin embargo, el alto mando nacionalista se da cuenta perfecta de la importancia de la acción emprendida contra Bilbao salta a la vista, pues el General Franco ha establecido y mantiene su bloqueo y además ha minado todas las aguas en el área frente al puerto de Bilbao, desafiando abiertamente a la Gran Bretaña. El generalísimo nacionalista a todas luces está dispuesto a jugarse el todo por el todo en la captura de Bilbao para tornar la suerte de la guerra definitivamente en su favor.

DOS ATAQUES ROJOS RECHAZADOS CERCA DE LA CUESTA DE LAS PERDICES

MADRID, 13. UP. — Contingentes de moros reforzados con dos mil legionarios del tercio extranjero bajo el mando del general Saliquet, deshicieron anoche un formidable ataque rojo en el sector al noroeste de Madrid. Cuatro mil milicianos reforzados con varios tanques, se lanzaron en dos distintas ocasiones contra las líneas nacionalistas cerca de la Cuesta de las Perdices, siendo rechazados con la pérdida de más de trescientos hombres y obligados a retirarse en gran desorden sobre el camino de la Playa y El Pardo. Los ataques nocturnos de los rojos fueron la culminación de sus esfuerzos por romper las líneas nacionalistas entre la Casa de Campo y la carretera de Es Escorial para separar las fuerzas del General Franco y luego arrollarlas separadamente. Los tanques no hicieron gran papel en la oscuridad y en terreno escabroso de las serranías, y al acercarse a las trincheras nacionalistas dos de ellos fueron puestos fuera de acción por los legionarios que les tiraron granadas de mano.

LOS NACIONALISTAS REFUERZAN LAS POSICIONES CERCA DE LOS MONTES AGUILA Y GARABITAS

MADRID, 13. — Los funcionarios del gobierno informaron esta mañana que los nacionalistas grandemente reforzados iniciaron un violento contra-ataque contra las líneas rojas en la Casa de Campo para impedir el encierre de sus fuerzas en la Ciudad Universitaria. Simultáneamente ellos están reforzando sus líneas en la vecindad de los Montes Garabitas y Aguilar para resistir la embestida de los milicianos del gobierno. Durante la noche los zapadores nacionalistas trabajaron denodadamente para reparar los daños causados en sus atrinchamientos por la artillería roja.

4 POR CIENTO primer

(VIENE de la página UNO) — colonos; varios acreedores, que no se presentaron en tiempo a legalizar sus derechos, tienen a su favor créditos por más de 25 mil colones.

El juzgado procederá ahora a girar a los acreedores de la fallida sociedad el mencionado cuatro por ciento del primer dividendo, y en adelante se procurará obtener otras sumas a efecto de ver si se puede hacer la distribución de otro dividendo.

SUBMARINOS ROJOS PARA EL MAR CANTABRICO

EAYONA, 13. — Insistentes rumores que circulan en esta ciudad aseguran que el gobierno de Valencia ha enviado a las aguas del Cantábrico cuatro submarinos, de los cuales dos han recibido órdenes a romper el bloqueo de Bilbao mientras los otros dos deben mantener abierto el puerto de Santander. La llegada de los submarinos se espera de un día a otro, diciéndose que el cazatorpedero rojo "José Díaz" cooperará con ellos en su tarea.

El Gral. Franco, que ha comprendido la importancia de esa acción, mantiene el bloqueo de Bilbao y ha minado todas las aguas en el área frente al Puerto, desafiando a la Gran Bretaña.

LOS VASCOS CONTRATACAN EN LOS SECTORES DE VIZCAYA Y ALAVA

BILBAO, 13. — Fuentes oficiales anunciaron esta mañana que los milicianos vascos lanzaron un formidable contrataque en los sectores de Vizcaya y Alava, apoyados por numerosos aviones y artillería. La ofensiva nacionalista ha perdido su impulso inicial y los vascos aprovecharon este momento para recapturar varias posiciones de importancia. Los nacionalistas perdieron numerosas bajas y los encarnizados combates continúan.

LOS NACIONALISTAS CONTRATACAN TAMBIEN EN EL SECTOR DE HUESCA

ZARAGOZA, 13. — Fuentes nacionalistas informan que los rojos se infiltraron a las líneas nacionalistas a través de un bosquecillo de robles cerca de la carretera de Huesca, por lo que los nacionalistas contratacaron para rectificar sus posiciones en esta región. Sesenta milicianos resultaron muertos en el combate que se trabó.

LOS VASCOS RECONOCEN QUE LA SITUACION ES GRAVE

SAN JUAN DE LUZ, 13. — Los funcionarios vascos admiten que la situación militar para los defensores de Bilbao es sumamente grave, especialmente en vista de la gran

NO SERAN

(VIENE de la página UNO) —

resolver, seriamente porque no está en su mano, ni en su poder, fórmulas precisas y convenientes que pueda poner en práctica para solucionar la situación.

Codificación

(VIENE de la página UNO) —

caación pública que actualmente está formulando el señor secretario de educación pública, y que han de ir al próximo período de sesiones ordinarias de mayo para su conocimiento por parte de los señores diputados, se está llevando a cabo un laborioso e importante trabajo, bajo la dirección del licenciado don Joaquín Fernández Montúfar sobre codificación de las leyes y decretos sobre educación pública. Se ha querido que el trabajo sea de lo más completo posible, por lo que sin temor a dudas podemos decir que será una especie de historia de la legislación educacional de nuestro país desde los comienzos de nuestra vida independiente.

escasez de víveres para la población civil, la que ha aumentado mucho en estos días con la llegada de millares de refugiados de las poblaciones amenazadas por el avance del ejército del general Meja. Sin embargo, el gobierno no piensa hablar de rendición y la Legión de los barcos armados rojos que se encargarán de escoltar a los vapores.

VIOLENTA BATALLA

(VIENE de la página UNO) —

los tienen rodeados los rojos. En el distrito de Carabanchel milicianos rodearon y capturaron cien casas sin encontrar resistencia de ninguna clase, y en la mañana de hoy la artillería roja disparó varios proyectiles de calibre grueso en el propio centro de Madrid, los que estallaron cerca de la Puerta del Sol y en la calle Blasco Ibañez. Hasta ahora se ignoran las víctimas que hayan causado.

Durante la noche los nacionalistas hicieron varios esfuerzos para transportar agua a sus camaradas sitiados en la Ciudad Universitaria, pero sólo unos pocos barriles pudieron pasar por las líneas rojas debido a la intensidad del fuego. Los milicianos se mantienen en sus posiciones y la artillería está bombardeando y ametrallando los camiones nacionalistas. También se dirige el fuego de las baterías contra las riberas del Manzanares en la ciudad del puente de los Franceses donde los nacionalistas están tratando de reconstruir el puente de pontones que fue destruido por los rojos hace dos días. Cada vez que los nacionalistas la Casa de Campo se acercan al río, na lluvia de proyectiles cae sobre ellos, haciendo imposible cualquier trabajo de construcción.

PRECIOSO FOLLETO DE PROPAGANDA TURISTICA SERA EDITADO

Es dedicado especialmente a la provincia de Cartago

Gestiones hechas por la junta auxiliar de turismo de la ciudad de Cartago ante la junta nacional, han dado por resultado la autorización para la edición de un folleto de propaganda turística dedicado especialmente a la vieja provincia. El nuevo folleto contendrá una descripción en inglés y español de la ciudad y de sus alrededores, de sus principales monumentos históricos, paisajes, sitios de recreo, etc. todo acompañado de magníficas vistas, tomadas en su mayoría por el experto fotógrafo don Walter Bolandí.

PITTSBURGH
PINTURAS BARNICES
ESMALTES

YA LLEGO
IRONHIDE

LA PINTURA ROJA
ESPECIAL Y MAS
RENDIDORA PARA
TECHOS

FERRETERIA
BORBON

21 países americanos harán cumplir las disposiciones internacionales que regulan la radiodifusión — Siete importantes acuerdos con el objeto de terminar con las interferencias fueron dictados en el Congreso de radio verificado en Cuba

Se ha celebrado recientemente en la capital de la república de Cuba una conferencia internacional de radio, con el objeto de tomar acuerdos para subsanar los defectos que motivan en el mundo entero las interferencias producidas por las radioemisoras que no ajustan con precisión sus ondas en el punto autorizado por los gobiernos respectivos.

Este asunto de las interferencias está siendo muy considerado, por

que ocasiona serios perjuicios a aquellas empresas que necesitan de los servicios de las ondas hercianas para llevar a cabo sus actividades. Se cita, además de los mercados y centros bancarios que reciben cotizaciones y movimiento de los valores en las bolsas, el caso de los periódicos que muchas veces no pueden aprovechar los servicios que pagan a las agencias informativas por las noticias internacionales. Precisamente en México uno de los grandes rotativos ha tenido difícil

tades con los servicios de la United Press que están pagando a altas tarifas, porque los "aficionados" y no aficionados sino comerciantes del broadcasting, lo impiden.

Las conclusiones de este congreso serán sometidas a la aprobación de los 21 países del continente americano que se comprometerán de velar por su estricto cumplimiento, por medio de los departamentos respectivos.

Española la Acción de BILBAO

Capturado Bilbao y dominado Asturias - opinan - los nacionalistas contarán con fuerzas para dominar Madrid y el Mediterráneo.

res cargados de comestibles anclados en la rada de San Juan de Luz ha animado a los defensores de la capital.

ENTREGADA LA RESPUESTA ALEMANA A LA ENCICLICA PAPAL

BERLIN, 13.—El gobierno iraní trujo al embajador alemán ante la Santa Sede para entregar la respuesta del Reich a la enciclica del sumo pontífice del día 21 de marzo, en que Pío XI acusa a los autoridades alemanas de la violación del concordato celebrado entre ambas partes. La respuesta no ha sido publicada, pero se cree que no abraza el pacto.

MIL FUGITIVOS ETIOPESES SE INTERNAN EN LA SOMALIA BRITANICA

BERBERA, 13.—De la Somalia Británica llegó el informe que más de mil etíopes, hombres, mujeres y niños, y algunos de ellos heridos, se internaron en el territorio británico al aparecer un avión militar italiano en las regiones fronterizas para buscar a los fugitivos.

LLEGO EL DR. SCHACHT HA BRUSELAS

BRUSELAS, 13.—Llegó hoy a esta ciudad el doctor Hjalmar Schacht, presidente del Reichsbank y ministro de economía alemán. En los círculos bien informados se cree que las conferencias que han de celebrarse entre los estadistas belgas y el visitante tratarán de asegurarle a Alemania mejores concesiones para la adquisición de materias primas en el Congo belga.

Está dispuesto a jugarse el todo por el todo en la captura de Bilbao para tornar la suerte de la guerra definitivamente a su favor.

APROBADA EN ROMA LA PROHIBICION DE ENVIAR VOLUNTARIOS A ESPAÑA

ROMA, 13.—Oficialmente el gabinete aprobó hoy el decreto que prohíbe el despacho de voluntarios a España, de acuerdo con el pacto de no intervención.

MUERTOS Y HERIDOS EN UN CHOQUE FERROCARRILERO EN RUSIA

MOSCU, 13.—Seis personas resultaron muertas y trece más gravemente heridas a chocar dos trenes en la línea ferroviaria de Dzerzhinsky, cerca de esta capital.

NOMBRAMIENTO DE COMISIONES SE HARA ESTA TARDE

Esta tarde se reunirá la directiva de la institución educativa Maestros Unidos con el objeto de tratar de el nombramiento de comisiones especiales que vayan a provincias con el fin de que den a conocer a los maestros del resto del país la forma como viene funcionando la institución y la conveniencia de organizarse en torno de ella.

Cabalmente ahora ha iniciado

Brigada (VIENE de la página UNO)

bananeras del Pacífico, que lo son eminentemente palúdicos. Caravanas de hombres fuertes y sanos que llegan a trabajar y que a los pocos días regresan a batido por el terrible mal.

Hay en El Pozo un médico oficial. Insuficiente para ofrecer un servicio activo y diligente en territorio tan poblado como extenso.

La United Fruit y Co., no permanece indiferente a esta situación y ha dispuesto establecer en ese litoral, con carácter de permanente, una Brigada Sanitaria, dedicada exclusivamente a combatir el paludismo.

La Secretaría de Salubridad, a poya, desde luego, esta humanitaria disposición de la compañía, ofreciendo su contingente.

Ha tiempo que agentes sanitarios de la United Fruit ejercen esas actividades en aquella región, pero no en forma perfecta ni organizada como lo hará ahora.

Entre otras novedades, figura esta: la compañía equipará una gasolina botiquín para perfecta atención de esos servicios.

Se nos dice, que de ellos se hará cargo del bacteriólogo costarricense, que por varios años ha desempeñado tales funciones en zonas palúdicas del litoral del atlántico.

La mejor cooperación del gobierno no en el caso sería la de ampliar el servicio médico oficial en aquella región, creando una nueva plaza para las poblaciones finqueras más apartadas de la región.

Crisis de gobierno

(VIENE de la página UNO)

ta reemplazar el actual ministro del interior R. Kwanchy con el industrial Obrickoff ha aumentado aun más la gran hostilidad que los partidos políticos demuestran contra el régimen actual. Todos los partidos, tanto de la izquierda como de la derecha, han formado ahora un frente sólido para combatir el actual régimen personal del rey Boris, para obligarlo que vuelva cuanto antes a establecer el régimen personal del rey Boris, para obligarlo que vuelva cuanto antes a establecer el régimen constitucional.

VIOLENTO

(VIENE de la página UNO)

terano de la independencia, quien patrocina las demandas nacionalistas que ocasionaron la crisis actual ha dicho francamente que ignora los términos del acto del gobierno indio del año pasado, según el cual los nuevos gobernadores provinciales comenzarán a funcionar en Abril. Pero, agregó, que su actitud estaba basada en las seguridades dadas a él por los abogados nacionalistas que los gobernadores podrían dar la garantía pedida por los nacionalistas en violar dicha acta. Ghandi sugirió que el propuesto tribunal estuviera compuesto por un representante del gobierno británico y uno de

partido del congreso, escogiendo estos dos en conjunto al tercer miembro. También sugirió que el tribunal tuviera jurisdicción para decidir la legalidad de los ministros de la minoría instalados después que los nacionalistas se negaron a ocupar los cargos. Aludiendo a un reciente discurso en la cámara de los comunes del jueves las declaraciones de Lord Zetland, confirman mi punto de vista y mis sospechas de las intenciones gubernativas inglesas. Mientras que ellos animan los designios imperialistas, el ideal de los nacionalistas no podrá reconciliarse con ellos. Yo tengo fe en la amistad sincera, pero no en su explotación imperial.—Ghandi insistió que el

partido del congreso no pueda existir dos días si no se toman en cuenta los intereses de las minorías, y continuó, los gobernadores no necesitan poderes especiales que los protejan. Aunque acusó a Lord Detrand de estar utilizando la vía técnica de dividir para vencer, Ghandi habló bien del marqués de Lothian, quien apeló a Ghandi tanto en una carta publicada en el Times de Londres, como en un discurso pronunciado en la cámara de los comunes. Ghandi dijo: He leído la apelación que hace ante mí Lord Lothian con todo el respecto que ella me merece, pero la autonomía provincial fue entonces descrita como una cosa real, y no lo que nos quiere dar ahora falsamente la nueva constitución.

Pagó ya

sus Impuestos Municipales?

HAGALO AHORA MISMO PARA QUE NO SE LE OLVIDE Y ACUERDESE QUE

Los olvidos se convierten en Multas!

Los vecinos de San José palpan los beneficios de las obras de progreso y embellecimiento que está llevando a cabo la Municipalidad,

pero ese afán de mejoramiento puede estrellarse contra la indiferencia y morosidad de los contribuyentes.

¡¡ PAGUE HOY SUS IMPUESTOS MUNICIPALES QUE CON ELLO PRESTA UD. EL MEJOR SERVICIO A LA COMUNIDAD Y ADEMAS SE EVITA LA ANGUSTIA DE PAGAR MULTAS!!

PAGINA de la MUJER

PARA PANAMA

—Con destino a Panamá emprenden viaje, las señoras doña Felicia de Pájaro, y doña Emma E. Duque de Velázquez en compañía de su sobrino Manuel Carlos Romero Velázquez. Los despedimos cordialmente.

OPERACION EN LA CLINICA DEL DR. HERDOCIA

—Mañana será sometida a una delicada operación en la Clínica del doctor Herdocia, la gentil señorita Miriam Giiell. NOVEDADES formula sinceros votos por el buen éxito de la misma.

EN ALAJUELA

—En Alajuela se encuentran de temporada, los estimables esposos don Alfredo Núñez H. y doña María de Núñez en compañía de sus niños.

DEL MONTE DE HEREDIA

—Regresó de su temporada en el Monte de Heredia, la simpática señorita Carmen Ramírez A.

FIESTA ELEGANTE

—Las amistades de la bella y encantadora Marietta Ortiz y de su prometido, el caballero don Hernando Macaya Lahmann, les ofrecerán el primero de Mayo entrante una fiesta elegante en el Club Unión, con motivo de su próximo matrimonio.

DE CARTAGO

—Precedentes de Cartago estuvieron esta mañana en la capital, los estimables esposos don Ricardo Rivera y su señora en unión de sus niños.

BODA EN ALMIRANTE

—Recibimos la presente participación que agradecemos: Julio A. Millán y Luisa C. de Millán, Adolfo Cañas y Celina de Cañas, tienen el gusto de participar a usted, el próximo matrimonio de sus hijos Thelma y Adolfo. La ceremonia se celebrará en Almirante, República de Panamá, el 14 del mes en curso Almirante, República de Panamá. — Señ José de Costa Rica. NOVEDADES formula votos por la felicidad de los nuevos contrayentes.

DE CARTAGO

—Precedente de Cartago estuvo en la capital, la señora doña Zulay Fernández de Saxe y la señorita Andréy Ernest.

HOGAR DE PLACEMES

—Los estimables esposos don Francisco Urbano y doña Lilú Ruiz de Urbano, celebran con íntimo regocijo, el feliz advenimiento de su simpática primogénita. NOVEDADES los saluda cordialmente y les desea muchas felicidades en unión de su linda heredera.

¡Caramba!
Que nicazón. Si tuviera un frasco de Mitigal
De efectos incomparables contra picazones, comezón, sarna, etc.
BAYER

250 MIL COLONES

(VIENE de la página UNO)

tados la rápida extramitación del proyecto enviado por el ejecutivo tendiente a conceder autorización para la concreción de un empréstito hasta por la suma de doscientos cincuenta mil colones con el fin de poner inmediatamente manos a la obra de reconstrucción de las atarjeas que conducen el agua a los estanques de distribución y a la planta eléctrica municipal, a la que se le agregará una nueva unidad capaz de producir una potencia no inferior de doscientos caballos a fin de terminar con el enorme sobrecargo que actualmente tiene esa planta.

ACCIDENTES

- José Prada Azofeifa, en una caída.
- Accidentados, atendidos en el Hospital.
- Eduardo Jiménez Padilla, herido en un pie.
- Victor Manuel Rodríguez Serrano, en el pecho.

HEREDIA RECLAMA MAS EFICIENCIA EN LOS SERVICIOS ELECTRICOS

Es necesario el alumbrado público en la ciudad

Desde hace mucho tiempo se ha notado que una de las ciudades que más deficiente servicio eléctrico tiene, es la de Heredia, cuando hay luz, principalmente en las calles, ésta es mala, pobre y llega con intermitencia. En las casas, a la par de la bombilla es necesario tener una candela. Desde

de luego, no siempre, pero la mayoría de las noches.

Los vecinos de esta ciudad, que están pagando su fuerza, reclaman por un mejor servicio eléctrico y se espera que con la entrada del invierno éste mejore, puesto que las plantas, a mayor caudal de agua, en los ríos que mueven los dinamos, mayor energía tendrán estos aparatos.

En todo caso, y por el ornato público, hasta de los visitantes extranjeros, sería conveniente que la municipalidad tomara cartas en el asunto y pusiera el mejor remedio al mal que haya en sus muros.

DOLENCIA

—Continúa siendo más satisfactorio, el estado de salud de la estimable señora doña Ana María Quirós de Oduber, quien ha estado enferma de algún cuidado. NOVEDADES formula votos por su pronto restablecimiento.

LAS AUTORIDADES DE LIMON COMPRUEBAN LAS PESAS Y MEDIDAS DEL PUERTO

Las autoridades limonenses, por disposición del señor comandante de plaza de la localidad, coronel Juan José Arias, acompañado de pilas de compañía y guardas fiscales, ha venido comprobando en todos los establecimientos comerciales las pesas y medidas usadas por los comerciantes para el expendio de sus mercaderías.

comerciantes que todavía no se conforman con ganar en la venta de las mercaderías que compran al por mayor detallándola, y altejan las pesas y medidas.

Se ha sorprendido a no pocos comerciantes en este delito y se les han impuesto fuertes multas que han ido a engrosar los fondos de la junta de educación.

JARDIN SABANILLA

TELEFONO 3543

Rosas, Claveles, Calas, Gladiolas, etc

LISTO EL MATERIAL PARA LA RED TELEFONICA DE PUNTARENAS

Llegará a fin de mes este importante pedido de material

Hace un tiempo informamos que la dirección general de telégrafos radiales y teléfonos nacionales, tenía el proyecto de instalar una central telefónica oficial y de mejorar las líneas del gobierno existentes en Puntarenas. El proyecto pasó a estudio de la secretaría de gobernación, la que vió con muy buenos ojos el suceso, acordando hacer ese trabajo que es de imprescindible necesidad. No existiendo materiales suficientes para acometer la obra, fue necesario pedirlos a Estados Unidos, de donde han de llegar antes de fin de mes, según informes que logramos recoger esta mañana. Inmediatamente que lleguen estos materiales, serán giradas las órdenes necesarias para llevar a cabo la construcción de la obra, entendiéndose que además, serán instalados algunos nuevos aparatos en oficinas del gobierno que contarán en Puntarenas con más de 25 teléfonos.

NO SON APROVECHABLES LAS CAIDAS DE AGUA DE PATRIA — ES MUY POCO EL VOLUMEN DE AGUAS PARA APROVECHARLO EN UNA NUEVA PLANTA ELECTRICA NACIONAL PARA DARLE LUZ a SAN JOSE

Una comisión integrada por los Ings. Bolaños y Venegas; don Carlos Cubero y don Alberto Moreno Cañas, así lo determinó

Esta noche, la junta nacional de electricidad conocerá del informe que presentará el ingeniero consultor del servicio, don Ernesto Venegas acerca de la visita realizada a las caídas de agua de la región de Patria.

y así comenzar la obra de nacionalización, en vista de las dificultades existentes para llegar a un arreglo definitivo con las empresas eléctricas.

El informe del Ing. Venegas

Esta noche, como lo indicamos al principio de esta nota, el ingeniero Venegas rendirá su informe recomendando desear el proyecto, toda vez que la idea es aprovechar esas caídas de agua, queda descartada en vista de su poca cantidad de líquido y además a que las caídas, por su altura tampoco daría el voltaje imprescindible.

La moción Cubero

El director del servicio, don Carlos Cubero, presentó hace cerca de dos meses una moción que fue acogida por unanimidad referente a la necesidad de realizar un estudio de las caídas de agua situadas en sitios cercanos a la meseta central.

La visita de inspección

Una comisión integrada por los ingenieros Venegas y Bolaños, por don Carlos Cubero y el licenciado don Alberto Moreno Cañas, hizo recientemente una excursión a la zona de Patria, situada como a 12 kilómetros de esta capital, en la región de La Palma, pudiendo hacer un cuidadoso estudio de las diversas caídas de agua allí existentes.

Nuevos estudios

Es muy probable que esta misma noche acuerde el servicio proseguir los estudios de otras caídas de agua con el objeto antes indicado. También, y como ya lo informó NOVEDADES en su oportunidad, tiene por objeto este reconocimiento de caídas de agua el formar un catastro general de todas las caídas de agua del país.

Planta del servicio para darle luz a la capital

Uno de los fines primordiales de esta moción era determinar una buena caída de agua a fin de estudiar la posibilidad de establecer una gran central hidroeléctrica capaz de darle energía a la capital

Poco volumen

Llegado a la conclusión los integrantes de la comisión, que la capacidad energética a desarrollar, no podría ser suficiente para mover una gran turbina.

3022
GARAGE VIVES
SERVICIO A TODA HORA
C\$5.00 la hora — C\$1.00 carrera
— CARROS NUEVOS Y ELEGANTES —

CAPTURADA EN SAN ISIDRO DE UPALA LA MAS AUDAZ CONTRABANDISTA

Tenía en su poder dos fábricas de licor clandestino. — 7 veces ha sido sorprendida en estos mismos negocios

Informes llegados a la inspección general de hacienda precedentes de San Isidro de Upala informan de haber sido capturada nuevamente la más vieja y audaz contrabandista que hay en el país. Ha sido juzgada siete veces por este delito en contra del fisco y ahora se le han encontrado en su poder nada menos que dos fábricas completas para la elaboración del guaro contrabando y 80 litros de fermento listos para ser destilados.

Esta aprehensión fue realizada por los guardas fiscales en San Isidro de Upala, del cantón de Perez Zeledón y la delincuente se llama Elena Leal.

En la inspección de hacienda es bien conocida como veterana en el negocio, y ahora se ha pasado a la orden del alcalde de aquella localidad para su juzgamiento, suponiéndose que por tratarse de una reincidente en octava vez, se le impondrán severas sanciones.

Los mejores retratos
los hace
R. Hernández

Ordene sus trabajos de imprenta a
La Tribuna

SECCION DEPORTIVA

Libertad - Orión el Domingo en el Estadio

NATHAN MANN SE ABRE PASO ENTRE LOS MEJORES PESOS COMPLETOS.

EL BOXEADOR AMERICANO CON SU RECIENTE VICTORIA SOBRE GUNNAR BARLUND SE DESTACA COMO UNO DE LOS PRINCIPALES PRETENDIENTES A LA CORONA DE TODOS LOS PESOS

Por J. J. Romano

(Derechos reservados para NOVEDADES)

Gunnar Barlund el pugil finlandés, hizo un gran servicio a los americanos que buscan un aspirante nacional para la corona de todos los pesos, al descubrir a Nathan Mann, su reciente vencedor Barlund había hecho una carrera sensacional...

Por lo pronto no nos aventuramos a lanzar ninguna opinión acerca de Mann. Es nativo del pueblo de Hamden, Estado de Connecticut. A poca distancia de su pueblo está la gran urbe de New Haven, en donde comenzó a boxear, haciendo el papel de "Presa Fácil" para los visitantes con aspiraciones a renombre en el cuadrilátero...

Durante seis meses Mann se ganó unos cuantos dólares y el respeto de sus contrarios en New Haven, hasta que decidió venir a Nueva York, ya donde ensayó sus puños en la persona de Red Barry en un club de tercera categoría. Mann ganó, pero no hubo nada de sensacional en ello. Más tarde derrotó al muy ensalsado Ford Smith por nocaut, pero tampoco hubo quien le concediera importancia a esta victoria...

Al regresar a Nueva York Mann sostuvo una serie de peleas sin obtener ningún éxito resonante. Empatizó contra Eddie Mader, derrotó a Jack Röper y a duras penas se apuntó una decisión sobre Dudas. Su nocaut en dos rounds sobre

Ralph Barbara se considera también, cuestión de rutina" porque Barbara es uno de esos muchachos que han sido púgiles en sus buenos tiempos pero que ahora tan sólo sirven para caerse y así ameniñar los programas de los clubs de boxeo.

Poco después la carrera de Mann fué interrumpida por un ataque de pulmonía y su nombre no volvió a sonar entre los aficionados del boxeo, hasta que su manager, víctima de otra enfermedad, necesitó una transfusión de sangre, que Mann generosamente le ofreció. Es el acto más que sus hazañas en el ring, contribuyó para que la industria boxerial volviera a acordarse de Mann.

Su primera pelea después de la enfermedad la hizo Mann en el mismo programa en que Joe Louis se enfrentó con Bob Pastor. Su nocaut con un sólo golpe sobre Terry Mitchell se perdió entre el interés que despertaba el bout principal. Así que cuando se concertó el match contra Barlund, la mayoría de las apuestas fueron al finlandés.

Los expertos que pensaban en la victoria de Barlund sobre Mann su frieron una de sus grandes desilusiones. Mann resistió el embate de los mejores golpes de Barlund, y arremetió con un ataque a dos manos que dejó a los espectadores poco menos que ellos. Nadie podía creer a sus propios ojos y la mayoría esperaban que de un momento a otro el muchacho de New Haven sucumbiera ante sus propios esfuerzos, si no bajo los violentos derechos de su contrario, hasta entonces inderrrotado.

Pero nada de esto sucedió. Es cierto que la victoria no fué tan fácil; en efecto, Mann estuvo casi a punto de la derrota, lo cual le da aún más realce e interés a su triunfo. La pelea fué árdua desde el principio hasta el fin y lo calificó entre los espectadores como un heavy weight digno de mayores honores.

De ahora en adelante Mann debe batirse con boxeadores de alto nivel. Sus managers le están arreglando una próxima ríña con Arturo Godoy, el pugil chileno y André Langlet el francés, que derrotó por nocaut a Phil Brubaker.

LO QUE PENSAMOS

Vieto en Limón — Al margen de la nueva legislación deportiva de Guatemala

Dos notas para iniciar hoy nuevamente nuestras labores en esta página que hubiéramos de dejar por varias semanas por motivos ajenos a nuestra voluntad.

Vieto quien ha poco dejó la portería de la primera división del Herediano, se encuentra jugando con el Barcelona de Limón. Este parecería ser un hecho sin trascendencia. Sin embargo, la llegada de Enrique al Atlántico significa una esperanza en el resurgimiento de las decaídas actividades futboleras en nuestro bello puerto. Su técnica, su larga práctica dentro y fuera del país, pero ante todo, su ascendido espíritu deportivo, por el que siempre se distinguió, poniéndose a la cabeza de los deportistas nacionales, son prendas seguras de que moverá en nuestro litoral todas las fuerzas hoy adormecidas, las aurrará y encasará por los buenos senderos, contribuyendo así a cimentar su obra generosa, la que queremos reconocer por medio de estas líneas.

Guatemala tiene ya una legislación sobre deportes. Nosotros poco entendemos de leyes. Aún más, en el caso de Guatemala no tenemos a mano más que los títulos de las leyes dictadas. Pero ello sin embargo, nos da campo a hacer este corto comentario.

Las naciones modernas tienden a darle preponderancia a los deportes. Es una preocupación digna, magnífica. La educación física no puede ser descuidada por el Estado. Si hay una constante preocupación por cuanto atañe a la enseñanza y a la cultura, tiene que haber, para realizar en forma armónica la educación ciudadana, preocupación manifiesta por la cultura física.

La zarda bien orientada del Estado al desarrollo del cuerpo de cada uno de los ciudadanos debe dar lugar entre nosotros de ser un mito para convertirse en realidad. Vamos a decir más. Lo que gusta al Estado en educación pública, se logra en un momento por ciento por el estado físico en que se encuentran nuestra población. Sabridad y educación pública, los dos ministerios sobre los que en concepto de mejorar del país pesan las más graves responsabilidades, hoy que están servidos por profesionales capaces, dinámicos y previsores, de seguro ya han emprendido el estudio de las maneras de mejorar este importante renglón de la educación general, pues que a ellos no escapa el sabio aforismo aquel de: mens sana in corpore sano.

Nosotros no tenemos legislación sobre los deportes. Pueda que nunca la tengamos. Pero debemos en cambio pedir al Estado vuelva aun más sus ojos a la educación física de nuestro pueblo. — J. A. Z.

ES EN HONOR DEL LICENCIADO DON CLAUDIO CORTES, Y LO PRESIDIRA LA Srta. COSTA RICA 1937

Asistirán también las madrinan de los dos Clubs SERA ESTE UNO DE LOS MEJORES PARTIDOS FUTBLISTICOS

En la mañana del domingo próximo en el Estadio Nacional se enfrentarán en juego de exhibición las primeras divisiones de La Libertad y del Orión.

Dicho partido es en honor del rector administrador general del Ferrocarril al Pacifico, licenciado don Claudio Cortés.

Las directivas de los clubs invitaron a la señorita Costa Rica 1937, la encantadora Flory Oreamuno Hine que presidiera ese encuentro. A ello ha accedido Flory que concurrirá con un grupo de amigas suyas.

También asistirán al encuentro las señoritas madrinan de los dos clubs invitadas especialmente a esa fiesta deportiva.

El entusiasmo que ha despertado entre la afición dicho encuentro es grande pues se conoce la calidad de los dos cuadros que se presentarán con sus mejores elementos.

La Libertad alineará el mismo equipo que venció al Herediano, o sea el siguiente: Jones; Blanco y Vega; Morales, Fausto y Barandiarán; Gutiérrez, Rojas, Amador, Davilla y Verdesia.

En cuanto el Orión se presentará con todos sus titulares, con la máxima integración de su juego contra el Alajuelense.

VASSAUA

el campeón nacional de ajedrez de Guatemala dará esta noche unas explicaciones previamente a la iniciación de la segunda serie de juegos en que toman parte los valores más destacados del ajedrecismo chapin. La serie B se juega con motivo del décimo aniversario de la fundación de la academia nacional de ajedrez de Guatemala estará terminada el 25 del corriente mes, día en que se conmemorará con grandes eventos el décimo aniversario.

RUY LOPEZ

abrirá la serie, hoy por el carisma de escatón y por la que existe mucho interés en todo Guatemalteco.

GLOSILLA DE HOY

Viene de la página DOS abra el camino para entenderse y presentarse para procurar su comodidad; entre el concho y el obrero de la ciudad es poca la diferencia. No son ciertas esas extravagancias con que los imitadores de los escenarios, no es verdad ese ridículo exagerado que los estilistas del radio hacen de nuestros conchos. Nuestro campesino es prudente en sus maneras, corrientes y tímido cuando la ocasión se le presenta calva, pero nunca exagerado.

Cada provincia nuestra tiene su tipo de concho, con mayor o menor diferencia, pero la hay. Paco Hernández nos pinta el concho de Escasú, de Santa Ana, de Puriscal, ese tipo de concho del sur este de San José; el concho o patillo de Paco es el de pañuelo al cuello, sombrero a la pedrada, descañado de alforjas al hombro, banda al cinto y QUECHA en la boca; es el tipo del concho laborioso.

El concho de Noé Solano es otro con mayor o menor diferencia; el concho de Solano es el tipo decididamente coquetón, es el tipo del campesino contaminado de la política, de la vida de la ciudad, sin que por eso pierda la peculiaridad del campo, la agresividad de su psico-

NOVEDADES informando del desarrollo de esta serie y de su resultado final.

Serie Internacional de Base Ball

Mañana en el estado olímpico de San Salvador, la novena Herceles, hábilmente preparada por Manolo Cueto, portando la bandera nicaraguense, se enfrentará a los componentes del team Gral. Somoza, llegado ayer a San Salvador, con procedencia de Managua con el objeto de verificar una serie de encuentros con equipos salvadoreños.

ONCE AGUILAS

Jugará mañana contra los chicos del Hospital F. C. en la cancha del seilo Chapín. El match será jugado en honor de las enfermeras de la sala de operaciones y comenzará a las 13 horas.

Los sabanilleros alentarán así: A. Vindas; Carlos Vindas; Trino Alfaro; Julio Vega; G. Garbanzo; J. Murillo; G. Vega, Juan Soto, R. Serrano, Luis Saja y Edmundo Fernández.

Hospital F. C. alinearán Mario Fernández; Carlos M. Rojas, Constantino Garro, Amado Umaña G. Segreda; Victor Hernández, Enrique Montoya, Fermín Muñoz; Piquin R. Jara, Ramón González cap, y Armando Arauz.

Entran hoy en vigencia las leyes deportivas de Guatemala

GUATEMALA, 10.—Hoy, de acuerdo con el decreto respectivo, cuando con el decreto respectivo sobre la materia de deportes y que comprenden por ahora: legislación relativa a reglamentación interna de clubs; ley de comités de arbitraje; ley que regula la creación del fondo de mutualidad entre los deportistas; institución del colegio de árbitros y escuela preparatoria de éstos.

logía; el tipo del concho de Soano, es el tipo precoz, tipo "internacionalizado" sin un trazo definido, sin apartarse de las costumbres y sabores del "cerco" de Soano, del amañamiento de la adheuela que lo vio nacer; ese es el concho de Soano.

Muy diferente es el concho de Otto Hutt, este amigo que nos sirve un concho atrevido, andariego, amigo del trago y a ratos pendenciero. El concho de Hutt es brusco para tratar a la esposa, a los hijos y hasta los amigos; pues a todos les "matoya" su cañazo de guaro de cabiza, y el que lo rehúsa es objeto de palabrotas. Hutt nos da un concho político capaz de agarrarse con el más "pintado", cosa absurda porque nuestros campesinos tienen recio a la política y mucho miedo a la cárcel. Nos referimos al concho bueno y sano de sentimientos, que es el 99 por ciento de nuestro pueblo.

Los conchos de los escenarios nuestros cuán distintos nos los presentan; esos conchos teatrales, con raras excepciones, son unos tipos que más se parecen a una raza nómada, nacida en carro ambulante de los titiriteros trotamundos. Tiene razón el comentarista al hacers la pregunta.

Waldemir Waldemar

PARADA PRO OLIMPIADAS

Se llevará a cabo el 1º de junio en todos los países que tomarán parte en las próximas olimpiadas

De Panamá se nos ha enviado la información que dice así: La gran parada pro - olimpiadas que se está organizando la junta provincial de turismo se llevará a cabo en esta ciudad el primero del próximo mes de junio. Esta manifestación deportiva será celebrada conjuntamente el mismo día en los

varios países que componen el circuito de Centro América y el Caribe, participando en ellas todos los alumnos de las escuelas y los deportistas. En la parada que se efectuará en Panamá harán uso de la palabra los representantes de los países que tomarán parte en los juegos.

Si necesita un foto grabar los ordinales a La Libman

Estudio de la Situación de los Nuevos Cosecheros de Banano

ESTA TARDE SERA TRATADO TAN IMPORTANTEMENTE PUNTO POR LA COOPERATIVA BANANERA

Esta tarde a las 4 p. m. se ha de reunir la cooperativa bananera y en esta asamblea se discutirán importantes asuntos a los cuales, en su mayoría se ha referido NOVEDADES. Sin embargo, hay uno de trascendencia y que prácticamente que dó esbozado en líneas que vieron la publicidad en estas mismas páginas ayer: a saber: la situación de los bananeros de las dos zonas del país, del Pacífico y del Atlántico, que últimamente han emprendido cultivos y que motivos diferentes no tienen contrato alguno con la Unidad. Estos productores están a merced de las circunstancias y necesitan amplia protección. Será, pues, este punto uno de los primeros en el debate de hoy.

Y vamos a agregar también a esta nota otro punto: es sabido que durante el tiempo que trabajó la compañía nacional bananera de San José y Uruca, numerosos pequeños propietarios de las zonas de Parí, Cachi, Oroquieta y Tururique hicieron grandes plantaciones de banano, cuya fruta lograban colocar a muy buenos precios. Pero desaparecida esa sociedad, quedaron a merced de las circunstancias, y muchos de esos propietarios optaron por abandonar sus bananales, ya que no tenían prácticamente a quién vender la fruta.

Estos bananeros, aprovechando la existencia de la nueva cooperativa, han comenzado a sembrar y a poner en pie de producción sus predios.

Esperan, para de muy corto tiempo sobre la posibilidad de producir suficientes cantidades de fruta de primera calidad. Es muy probable, se nos informó esta mañana que formulen una petición en el sentido de que se les tome en cuenta y se vea la forma de apoyarlas.

- LA NOTA POLITICA -

LA NOTA POLITICA

El edil don Rómulo Artavia declaró en plena sesión municipal: primero, que no aspiraba a ser diputado; segundo, que no aceptaría ninguna nominación tendiente a aquel objeto, y, tercero, que no gastará un centimo en actividades políticas electorales. Queremos creer en la sinceridad de esas manifestaciones de don Rómulo, pero, dudamos que en pos del tiempo y en razón de las circunstancias, él resista a la presión espiritual de sus amigos y simpatizadores que desean llevarlo al Congreso. Es indudable que en la clase proletaria josefina, el señor Artavia es hombre popular. Desde luego, tiene base para una candidatura viable y de éxito, y que, desde luego, ha de terminar este caballero por caer a las insinuaciones de sus amigos electores, lanzándose al torbellino de la lucha electoral. Quien como él, cuenta con popularidad, dinero y simpatías, a más, en las alturas oficiales

Determinados órganos de la prensa insisten en asegurar que hay amagos de huelga comunista en la provincia de Limón, si el Congreso levanta la inmunidad del diputado Mora, — jefe del

LIMON PUERTO LIBRE. — EXISTE EN LIMON FUERTE CORRIENTE DE OPINION A FAVOR DE ESTA IDEA

COMERCIANENTES, MUNICIPALIDAD E INFORTANTES VECINOS DE ESA PROVINCIA, PEDIRAN AL CONGRESO QUE CONSIDERE EL PROYECTO PRESENTADO HACE ALGUNOS AÑOS

Las escuelas paticiparán

Hace pocos días consignó «Los miembros del ayuntamiento Tribuna» una información relativa a la sugestión hecha por una importante casa norteamericana a la junta de turismo de Costa Rica para se concretaba a la conveniencia de establecer en nuestro país un puerto libre. La idea no tiene originalidad ninguna. Ya desde hace varios años se ha venido pensando en lo mismo en nuestro país, aunque, como todo entre nosotros, nunca haya llegado el agua al río. Fue por cierto durante la segunda administración del Lic. González Víquez cuando más se habló de este asunto, presentándose hasta un magnífico proyecto que es el mismo que ahora un grupo respetable de comerciantes establecidos en la zona Atlántica, algu-

monense y vecinos de esa provincia, y de la de Cartago han pensado en pedir al congreso que ha de reunirse el mes entrante que estudie de nuevo el asunto.

Las noticias que pudimos obtener ayer se relacionan todas con este movimiento de opinión a favor de Limón puerto libre, haciéndonos ver que ello constituiría la salvación de las provincias del este del país, a saber Limón y Car-

SUSPENDIDA

(VIENE de la página UNO)

do, desistiendo del propósito al entenderse del criterio, opuesto, del jefe del Estado, que estima prematuro el procedimiento, según él, estimulativo a inconvenientes agitaciones populares, que perjudicarian al país en todo sentido. De ahí la decisión del señor Martín, en retirar se, temporalmente, a la vida pasiva del estudio y del ejercicio de su profesión, sin que su actitud, — nos ha manifestado, — signifique cambio de opinión en cuanto al fundamento de la tendencia que inspira su conducta al pretender organizar el partido Republicano Nacional, tanto por la circunstancia primordial, indicada, como por el respaldo que una organización política de esa especie ofrecería a la acción oficial en el desarrollo de los bastos planes administrativos del gobierno, entendiéndose que la política de altura, antes que perjudicial es beneficiosa a todo Estado, y que era precisamente lo que se pretendía. La campaña electoral, en relación con las próximas elecciones para diputados, iniciase con fuerza. Imposible poner dique a esas fuerzas pasionales de los hombres. Hay, pues, que seguir la corriente. Imprudentia que a estas horas y circunstancias, permanezca indiferente a esos acontecimientos, un partido triunfante, fuerte y poderoso como lo es el Republicano Nacional. Intereses personales...? ninguno tiene el que defender en esta situación. Otros fueron, pues, los móviles que inspiraron sus gestiones y puesto que se las calificaron de prematuras, ha hecho lo que debía hacer: retirarse de toda actividad política y dar tiempo a que el desarrollo de los hechos impongan los procedimientos. Según el señor Martín, esta será cuestión de días: la chips de la campaña electoral, brotará en el congreso.

LA PRIMERA JUNTA

(VIENE de la página UNO) — mal varias juntas rurales de crédito agrícola, y incluye entre ellas la de Puriscal.

En la mañana de hoy hemos sabido en las fuentes oficiales, que es en esa región donde será establecida la primera junta.

Con el objeto de hacer los estudios previos a ese establecimiento, y conocer ampliamente las necesidades agrícolas y de la industria pecuaria en la zona dicha, partirán el jueves para allá dos delegados del Banco Nacional. El proyecto, como lo ha estipulado el reglamento correspondiente de la nueva legislación bancaria, dice que la junta constará de cinco miembros, tres propietarios y dos suplentes, mayores de 25 años, vecinos del lugar, agricultores, de buena conducta y cuyos bienes no sean menores de 2 mil colones.

La Junta rural de crédito agrícola del Puriscal no solamente dará crédito a unos pocos agricultores. Dará dinero desde luego con una garantía personal fiduciaria, hipotecaria o prendaria, a todos los agricultores que lo soliciten y por una suma, al principio, no mayor de 500 colones.

Creemos que de esta manera obtendrá la industria pecuaria y la agricultura en esa zona un gran incremento, puesto que lo que se necesita allí, como en la mayoría de las zonas del país, es dinero a bajo tipo y a plazo largo, para iniciar cultivos que de otra manera no pueden hacerse.

partido — para que sea procesado. Insistimos a su vez, ayer, en investigar el caso con las autoridades superiores de aquella provincia, y, según ellas esos rumores no tienen en lo absoluto razón de ser, puesto que, ni siquiera de esas cosas se habla en los corrillos de los trabajadores. Las actividades de estos señores determinanse por el momento a la reorganización del partido preparándole para la próxima lucha electoral, para lo que levantan censos y nombran comités locales de propaganda.

La situación de la provincia de Alajuela es complicada, en lo que se refiere a la integración de la papeleta del Partido Republicano Nacional; diversos candidatos se disputan los cinco lugares, y entran en juego los intereses cantonales. En cuanto al primer lugar — que corresponde al cantón central — no parece existir aquella dificultad, pero si en lo que se refiere a los otros.

IMPORTANTE PLAN PARA IMPULSAR LA EDUCACION EN LAS ESCUELAS

Será presentado a la consideración de las autoridades de educación el 29 de los corrientes

DISPONE LA JEFATURA DE EDUCACION QUE LAS REUNIONES DE INSPECTORES Y VISITADORES DE ESCUELAS CONTINUEN SIENDO LOS DOS ULTIMOS DIAS DE CADA MES

Esta mañana uno de nuestros redactores conversó brevemente con el señor jefe técnico de educación pública, Dr. don Marco Tulio Salazar, imponiéndose de que las disposiciones de esa jefatura, las conferencias generales de inspectores y visitadores que se han venido celebrando a mitad de cada mes, en adelante se verificarían durante los dos últimos días hábiles de cada mes. Así la conferencia general que debió reunirse el jueves de esta semana y a la cual se refirió NOVEDADES ampliamente adelantando al

gunos puntos que serían tratados, tendrá lugar el 29 del corriente, fecha en que el profesor don Fajez Roland dictará una importante conferencia exponiendo un plan para impulsar la educación física en las escuelas primarias y en los colegios.

A esta asamblea general se le concede, pues, gran importancia ya que con ello se iniciará por parte del elemento oficial una activa campaña en pro del incremento de la cultura física inter y extra escolar.

IMPORTANTES RADIODIFUSIONES

Con gusto damos al público, la noticia que se nos trasmite de la importante Estación España, de que principiando desde hoy, esta estación hará todos los días una importante transmisión de 11 a 12 p. m. en la cual se hará una exposición de la biografía de cada uno de los grandes hombres en el arte de la música, de esos grandes compositores que al travez del tiempo, siguen siendo los preferidos de los que mantienen la música en su grado máximo de gusto con la delicada melodía clásica. Por ser de verdadera importancia este tópico, con mucho gusto anunciamos estas transmisiones, las cuales como decimos se harán por gentileza de la

Estación España, las cuales para escucharlas usted debe sintonizar en onda larga en los 1070 K. C. y en onda corta en 80 mts.

Gran impulso a la industria

(VIENE de la página UNO)

mería, aprovechando para ello los elementos de que se dispone en la fábrica nacional de licores.

Según informes que hemos obtenido, la fábrica inició ya los ensayos del caso a efectos de producir, en grande escala, varios importantes productos del ramo de perfumería, tales como lociones, agua colonia, etc.

En fecha próximo, según esos mismos informes, la fábrica nacional pondrá a la venta los primeros productos del plan que se ha aprobado para explotar en grande escala al industria de la perfumería.

Para el fisco indudablemente que es de gran importancia el proyecto que se tiene, pues los ingresos serán mayores porque se tiene la seguridad de que el público acogerá con mucha simpatía estos productos.

Oportunamente daremos cuenta a los lectores de la clase de productos que se pondrán a la venta, así como la fecha en que se lanzarán al mercado.

Domingo, Estreno!

Warner Baxter, Myrna Loy y Claire Trevor, en

“ME DIVORCIO POR AMOR”

(To Mary with Love)

RAVENTOS

Hoy, 3, 7 y 8.45. El formidable y emocionante éxito mexicano

“EL CALVARIO DE UNA ESPOSA”

Entrada 0.60

Mañana: siguen los llenos con “La Verbena de la Paloma”

Jueves “Cielito Lindo”

Viernes! 8 toneladas de carcajadas!

APELA

7 y 8.45 — 0.30 Simone Simón, en

IDILIO OTONAL

Mañana: “Soldado Profesional”

HOY! MARTES 13 de Abril.

PALACE

A las 3, 6.45 y 8.45

Todo el día a petición clamorosa!

GRETA GARBO y ROBERT TAYLOR, en

MARGARITA GAUTHIER

ó La Dama de las Camelias Plafca o Balcón € 1.00

VARIEDADES

A LAS 3, 7 y 8.45 —

Jackie Cooper,

con la bellísima estrella: Mary Astor

EL GRAN HOMBRECITO

ENTRADA 60 centimos

AMERICA

7 y 8.30 — 30 cts.

Marian Marsh, en

LAS EXTRAVIADAS

MODERNO

3, 7 y 8.30 — 30 cts.

Segunda Epoca! Episodios: 5, 6, 7, 8.

AVENTURAS MISTERIOS!

LIBANO

7 y 8.45 — 30—15

Maruchi Fresno, en el drama en español

VIDAS ROTAS

IDEAL

7, 8.45, Ent. Continua. —30

Clark Gable, en:

ALMA DE MEDICO

KEITH

7, 8.45, Ent. Continua. —30

El imponente drama:

GOLGOTHA